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別海町図書館協議会 



令和５年度 第２回別海町図書館協議会 会議録 

 

 

１ 開催日時   令和 ６年 ２月２９日（木）午後１時３０分から２時１５分 

 

２ 開催場所   別海町図書館２階視聴覚室 

 

３ 出席委員  （４名） 

         委員長    佐藤 英敏 

         委員     蝦名 武宣 

         委員     島崎 美智子 

         委員     今井 眞人 

 

４ 欠席委員  （１名） 

         副委員長   打川 真由美 

  

４ 出席職員  （４名） 

         教育長    相澤 要 

館長     堺  啓 

主査     吉田 美奈子 

         司書     水本 望 

 

 

５ 議題     議案第１号 令和６年度図書館事業計画（案）について      

         議案第２号 令和６年度図書館事業予算（案）について 

         その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

会 議 次 第 

 

１ 開会 

 

堺館長：  

それでは、これより令和５年度第２回別海町図書館協議会を開催いたします。 

    教育長からご挨拶申し上げます。 

 

相澤教育長 

    別海町図書館協議会の開催にあたり、ひとことご挨拶申し上げます。 

    本日は、お忙しい中お集まりいただき誠にありがとうございます。委員の皆様には 

日ごろより図書館事業の実施にご理解ご協力をいただき、大変感謝申し上げます。 

 さて、令和６年になってから別海町では２つの大きな出来事がありました。まずは別 

海町出身の小説家、河﨑秋子さんが「絞め殺しの樹」に続き、「ともぐい」でノミネート 

され、１月１７日に見事に第１７０回直木賞を受賞されました。 

 また、全国で９チームの２１世紀枠候補の中から、１月２６日に別海高校野球部が選 

出され、３月１８日から甲子園球場で開幕する第９６回センバツ高校野球大会に出場 

が決定しました。 

 この２つの大きな地域の出来事に触れる機会を提供するため、図書館ではいち早 

く河﨑さんの著者や別海高校野球部への応援メッセージなどそれぞれの展示をして 

おります。 

 本日の別海町図書館協議会は、令和６年度の事業計画案と予算案を議題としてお 

ります。図書館が静かにしなければいけない場所とだけではなく、大人や子どもが集 

える場所としての観点を含めてご意見をいただければ幸いです。 

 最後になりますが、委員の皆様にかおかれましては、今度ともご理解とご指導を賜 

りますようお願い申し上げまして、ご挨拶といたします。 

 

佐藤委員長： 

    １月に能登半島地震が発生してから早二カ月がたちましたが多くの人が犠牲となり、

心より御見舞い申し上げます。別海町においては１月に河﨑さんが「第１７０回直木賞」

を受賞し、別海高校野球部の甲子園出場が決定するなど嬉しいニュースが続いており

ます。トーナメントの抽選会が３月８日にあり、試合も楽しんで欲しいと思っております。

結果等は館長に後日お聞きしたいと思います。 

 

 



堺館長： 

   教育長につきましては、この後他の公務のため退席させていただきます。 

 

２ 議 題（司会：佐藤英敏委員長）  

 

   議案第１号 令和６年度図書館事業計画（案）について 

 

佐藤委員長： 

    １月に能登半島地震が発生してから早二カ月がたちましたが多くの人が犠牲となり、

心より御見舞い申し上げます。別海町においては１月に河﨑さんが「第１７０回直木賞」

を受賞し、別海高校野球部の甲子園出場が決定するなど嬉しいニュースが続いており

ます。トーナメントの抽選会が３月８日にあり、試合も楽しんで欲しいと思っております。

結果等は館長に後日お聞きしたいと思いますが、本日は議案第１号「令和６年度図書

館事業計画（案）」について説明をお願いします。 

 

 

堺館長： 

   事前にお送りした資料以外に BM 運行日程表を席にお配りしておりますので、ご確

認ください。 

 

◆吉田主査説明（令和６年度図書館事業計画（案）のとおり） 

  

佐藤委員長： 

  議案第１号「令和６年度図書館事業計画（案）」について質問のある方は挙手

をお願いします。 

 

佐藤委員長： 

  では私が質問させていただきます。読書普及事業に掲載されている「移動図書

館車利用説明及び図書バック配布」に関し質問いたします。新一年生の数は今年

度１２６人でしたが、来年度の人数を教えていただきたい。また、「大人の職場

体験ツアー講座 in図書館」の今年度の参加人数等も併せて確認したい。 

 

吉田主査： 

来年度の新入生の数はまだ確定しておりません。また、今年度の大人の職場体

験につきましては、３名の方に参加いただきました。 

 



堺館長： 

  実績の詳しい内容につきまして、令和５年度実績報告にて報告させていただき

ます。 

 

佐藤委員長： 

了解した。 

  研修等で記載されている「根室管内図書館協議会」についてだが、実施回数が

５回というのは多く感じるが。 

 

吉田主査： 

  図書館の中でも根室管内図書館協議会は比較的活発に活動しており、各館担当

で研修会を開催している。なた、担当になった館が研修テーマを決め勉強会を行

っている。 

 

蝦名委員： 

  上西春別で実施した CS（コミュニティー・スクール）の会議にて出た提案だ

が、毎週水曜日に図書館職員の方が来館し上西春別中学校地域開放型図書室を開

館してもらっているが、中々児童や生徒が行く時間が難しいため、図書館職員が

来ていない時は CSの委員が本の持ち出しがないよう管理し、バスを待っている

時など自由に活用できるようにしたいという意見がでた。 

 

堺館長： 

  他の曜日でも開館を実施したが、今来館している利用者が分散しているだけで、

費用対効果を考え今の日数となった。図書室の利用に関しては、図書館側は学校

が許可し、本の管理を行ってもらえれば問題ない。 

 

蝦名委員： 

  了解した。 

 

堺館長： 

  私は行けていないが、職員の話を聞くと自衛隊員の引っ越しや児童数の減少で

利用の増減が変動している。 

 

 

 

 



蝦名委員： 

  上西春別中学校は空調設備があるため、せっかくなら活用して欲しいと考えて

いる。また、CS も児童・生徒たちとイベントで関わるよりも、日常的な繋がり

が多く欲しいと考えている。 

   

堺館長： 

  開館当時に小学校の校長先生と打ち合わせをした際、児童は寄り道となるため

学校帰りの利用はできず、あくまで一度自宅に帰ってからの利用のみとなってい

たがそれは問題ないのか。 

 

蝦名委員： 

  バス待ちでの利用であるので問題ない。また、将来的に小中一貫教育になるた

め、今のうちから交流を活発にしていければと考えている。 

また、私は個人的には寄り道は大歓迎だと考えている。 

 

堺館長： 

  こちらも日常的に図書館の利用が習慣化していただければありがたい。 

 

今井委員： 

  フィンランドを紹介している番組で、図書館の紹介をしており、建物事態が芸

術的で、勉学だけでなく赤ちゃんの面倒を見る部屋や軽食が摂れる部屋などもあ

った。別海町図書館は立派だが、各地域から距離が離れているため気軽に行くこ

が難しい。図書館に来たらコーヒが飲めたり等があれば集まりやすくなるのでは

ないかと思う。私は積読してしまうが、書店でどんな本があるのか見るのが楽し

く、別海町図書館はその点はできていると感じている。 

 

佐藤委員長： 

  中西別小学校と中学校が別海中央小学校と合併すると聞いているが、令和６年

度移動図書館車運行時間表のステーション変更はないのか。 

 

蝦名委員： 

  令和７年度に合併予定となっており、子ども達を地域で育てようという考えか

ら小中一貫となることになった。令和８年度には別海町全ての小中学校が一貫教

育になる予定となっている。あくまで別海中央学校においては校舎は分離で、旧

市街と駅前も統合した方が良いという話もでている。 

 



佐藤委員長： 

  他に何かありませんか。なければ、議案第２号「令和６年度図書館事業予算

（案）」に移ります。 

 

   

 

 

 

議案第２号 令和６年度図書館事業予算（案）について 

 

佐藤委員長： 

  議案第２号令和６年度図書館事業予算（案）について事務局より説明をお願い

します。 

 

◆堺館長説明（令和６年度図書館事業予算（案）のとおり） 

 

佐藤委員長： 

  議案第２号「令和６年度図書館事業予算（案）」について質問のある方は挙手

をお願いします。 

 

佐藤委員長： 

  それでは私から質問させていただきます。 

委託料が増額されているが、物価の上昇等が関係しているのか。また、清掃など

はどこが行っているのか。 

 

堺館長： 

  人件費の単価増額のため委託料がどうしても増えてしまっているが、昔は月末

休館日にも実施していた清掃日数を削る等の対策を行っている。清掃は毎年入札

を実施したうえで清掃センターが行っている。 

 

佐藤委員長： 

  需用費は減少しているが、工事を行った結果光熱水費が抑えられるようになっ

たのか。 

 

堺館長： 

  今年度よりも減少することができたが、来年度電気代の補助がなくなることを



見越し抑えた金額にしている。また、工事により新たに空調設備が設置されたた

め、電気代及び保湿のための水道代が増えているのが現状となっている。 

 

佐藤委員長： 

  旅費の増額についてはどうなっているのか。 

 

 

 

堺館長： 

  来年度、２年ごとに順番で担当している根室管内図書館協議会事務局の当番が

当館となるため札幌で開催される館長会議に根室管内図書館の代表とし出席し

なければならないため、増額している。 

 

◆その他 

 

 

佐藤委員長： 

   他に何かありませんか。なければ、以上をもちまして、「令和５年度第２回

別海町図書館協議会」を終了いたします。気を付けてお帰りください。 

 

  

 


